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186. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP) 
 

1.09.1.15    11.04.2019 

Tagesordnung 
0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll der letzten Sitzung 
1. Mitteilungen 

1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
1.3 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 
1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs) 
1.5 Mitteilungen der Gäste 

2. Anträge 
2.1 Studienfahrt nach Carnuntum & Vindobona (Wien 2019) 
2.2 Frühlingsgrillen Am Neuen Palais 

3. Austausch über Fachschaftsfinanzen 
4. Sonstiges 

4.1 Nächste VeFa 
 

Anwesende 
Präsidium 

Sven Götzmann, Hendrik Rätz,  Philipp Schmidt, Sophie Schreyer, Justus Zeinert 

Fachschaften – anwesend 20 von 32 stimmberechtigen Fachschaftsräten 

• AnglAm 

• BCE 

• Digital Engineering 

• EMW 

• Geowiss 

• Germanistik 

• Geschichte 

• Informatik 

• Inklusion 

• Jüdische Studien 

• Klassphil 

• Lehramt 

• Linguistik 

• MaPhy 

• Politik&Verwaltung 

• Psychologie 

• Slavistik 

• Soziologie 

• WAT 

• Wiwi 

 
Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA) 

Philipp Okonek 

(weitere) Gäste 
Sara Meyer 
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Protokollant: Sophie Schreyer 
Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: (Dafür / Dagegen / Enthaltungen) 
Beginn: 18.15 Uhr 
 

0. Beschlussfähigkeit / Protokolle / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums 
0.1 Beschlussfähigkeit: 

 20 von 32 (stimmberechtigten) FSRs anwesend. 

0.2 Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

0.3 Protokolle der letzten Sitzungen (184. VeFa + 185. VeFa) 
Die Protokolle werden einstimmig angenommen. 

  

1. Mitteilungen 
1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
keine 

1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
keine 

1.3 Mitteilung des Allgemeinen Studierendenauschusses (AStA) 
P.O.: Vorschläge für mehr Wohnraum und eine weiterer Mensa in Golm, Campus soll sich lieber Richtung 
Bahnhof wachsen 
- Kooperation mit dem Hans Otto ist in Arbeit, da auch die Auswertung der Befragung noch läuft 
- die Europawahl findet vom 23. – 26.05.19 statt 
- [WIEDERHOLUNG] Raumlage (am neuen Palais) der FSR: Wie groß ist eurer FSR Raum und wo liegt er, 
wenn ihr einen habt? Diese Erhebung kann durch zusätzliche Fragen aus der VeFa unterstützt werden. Eine 
Umfrage soll erstellt werden, um diese Fragen endlich bis zum Schluss ermitteln zu können 
- zum Thema Frühlingsgrillen und Nachhaltigkeit wird es noch eine Absprache mit dem Ökoreferat geben 

 
1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs) 
PuV: Lohnt sich eine  Erweiterung an den zu wählenden Tagen, wenn man eine höhere Wahlbeteiligung 
erreichen möchte. Was haben die anderen FSR für Erfahrungen damit?  
 
ASTA: Eine Erweiterung um einen Tag führte sogar zur Verdopplung der Wahlbeteiligung 
 
Maphy: Hatten Einbußen um 1/3 der Studierenden, die wählen gingen 
 
BCE: Wahlen an mehrere Standorten über mehrere Tage. Versuchen Studierende gleich nach größeren 
Veranstaltungen abzufangen 
 
JS: Eine Verbindung mit den Veranstaltungen ist günstig, um viele Wählerstimmen zu bekommen 
 
Info: Wahltag zusammen mit der Weihnachtsfeier, wenn sowieso alle freiwillig vorbeikommen wollen 
 
Psycho: an einen oder zwei Tagen, offerieren „exklusive“ Infos, die nur an den Tagen bekannt gegeben werden 
 
AnglAm: Zusammen mit einem Waffel oder Kuchenbasar lockt auch viele Wähler an, aber man sollte genug 
Personal haben, die sich dann trotzdem noch um die eigentliche Wahl sorgen 
 

1.5 Mitteilungen der Gäste: 
Sarah Meyer von der AG 18 SWS [Update]: Planung einer Protestaktion 23.04. - 26.04. von 12 – 14 Uhr. Die 
allgemeine Einführung durch Redebeiträge beginnt am Dienstag. Außer am Neuen Palais wird es am 
Donnerstag auch im Lesecafe in Golm eine Aktion geben. Es wird um Mithilfe fürs Grillen und den Auf- und 

http://www.vefa.uni-potsdam.de/
mailto:praesidium@vefa.uni-potsdam.de


   

 

Kontakt zur VeFa: http://www.vefa.uni-potsdam.de – praesidium@vefa.uni-potsdam.de 
Seite 3 

Abbau gebeten. Kontakt kann über folgende Mailadresse hergestellt werden: ag18lvs@gmail.com. 

 
2. Anträge an die VeFa 
 
2.1 Antrag Studienfahrt nach Carnuntum & Vindobona (Wien 2019) 
Klassphil: [WIEDERHOLUNG] - Es wird eine Studienfahrt Anfang bzw. Mitte September nach Carnuntum und 
Vindobona geben an der 30 Studierende teilnehmen können. Ausgelegt ist die Fahrt zusammen mit 
Geschichte, wobei jedoch andere Fachschaften eingeladen sind, sich daran mit Teilnehmern zu beteiligen.  
 
Präsidium: Da es in der letzten VeFa einen Wunsch der korrekten Auslegung innerhlab des Antrages gab wird 
hiermit ein Änderungsantrag gestellt: Dieser besagt dann, dass max. 230€ p.P. gefördert werden können bei 
max. 30 Personen. 
 
KLassphil: Dazu gibt es keinen Widerspruch, da es sich nur um eine Definitionsfrage handelt. Der 
Antragssteller übernimmt demnach die Änderung.  
 
Der Antrag wird von der VeFA angenommen. (14/1/5) 
 

2.2 Frühlingsgrillen 
AnglAm: Es wird (zusätzlich zum eigentlichen Grillen) Gesellschaftsspiele und einen DJ geben. Womit sich der 
der Antrag auf 2000€ beläuft und die Einnahmen auf 1770€.  
 
Klassphil:  Nur ein kleiner Teil müsste dementsprechend abgerechnet werden, da die Einnahmen fast alle 
Unkosten decken sollen. Um auf die Anfrage vom letzten Mal einzugehen - Holzbesteck nimmt zwar mehr 
Geld weg, würde aber dennoch in den Kostenplan passen, da man mit einem gewissen Puffer geplant hat.  
Der Campus soll mit diesem Projekt belebt werden.  
 
Psycho: Wie wird der DJ finanziert? Wird er überhaupt finanziert?  
 
Klassphil; Ja, DJ wird normal bezahlt.  
 
Geschichte: Kann man nicht aus dem Lescafe Besteck leihen? 
 
Klassphil: Das Abwaschen gestaltet sich im Nachinein schwierig, wer bleibt dafür länger da. 
 
Maphy: Die Mensa stellt Besteck auch zur Verfügung, sogar mit Abwasch und relativ kostengünstig.  
 

AngAm: Aus der Menge der Leute (300 – 400) und der Größe der Fläche lässt sich die Situation nicht wirklich 

überwachen, was schnell zum Verlust führen kann.   

 

JS: Die Kaution ist zudem ziemlich hoch. Wird es in diesem Jahr einen koscheren Grill geben? Sonst kam es 

immer zur Verwendung des Grillbestecks für alle Sachen gleichermaßen.  

 

Klassphil: Die Mensa wurde bereits befragt - zusätzliche Gebühr falls Teile fehlen und bei der Menge kommt 

die Mensa selbst in Bedrängnis, sollte sich die Rückgabe doch verspäten. Selbst Besteck kaufen wie bei den 

Mehrwegbechern (die Ende Mai kommen) wäre in Zukunft möglich.  

 

DE: Am Ende des Haushaltsjahres kann man mit dem restlichen Budget kalkulieren, ob man dies anschaffen 

will oder nicht.  

 

KLassphil: Werbung wird mit Hilfe von Sprühkreide, über Facebook und den Verteiler der FSR, sowie 

http://www.vefa.uni-potsdam.de/
mailto:praesidium@vefa.uni-potsdam.de


   

 

Kontakt zur VeFa: http://www.vefa.uni-potsdam.de – praesidium@vefa.uni-potsdam.de 
Seite 4 

verschiedene Plakate getätigt werden 

 

Maphy: Wird es Werbung in Golm geben? Diese Veranstaltungen am Neuen Palais werden sonst immer nur 

am Rande von den in Golm Studierenden oder gar nicht wahrgenommen.  

 

Klassphil: Es wird auch in Golm Werbung mit Sprühkreide geben, die Plakate werden aber nur am Neuen 

Palais aushängen 

 

Geschichte: Das Frühlingsgrillen wirbt hauptsächlich für Studis der Philosophischen Fakultät, die ja 

ausschließlich am neuen Palais zu finden sind 

 

Der Antrag wird von der VeFA einstimmig angenommen. (20/0/0) 

 

3. Austausch über Fachschaftsfinanzen 
 

DE: Wofür geben die anderen FSR in der Regel ihr Geld aus? Da der Finanzleitfaden das Bezuschussen von  

Essen und Trinken nicht genehmigt, kann fällt leider automatisch ein gewisser Teil der 

Finanzierungsmöglichkeiten weg.  

 

Geschichte: Hauptsächlich Veranstaltungen, sowie Werbung und Ausstattung werden damit bezahlt. Die 

Erstifahrten zu organisieren entnimmt besonders viele Ressourcen. 

 

Maphy:  Ebenfalls hauptsächlich Erstsemesterveranstaltungen bzw. Erstiwoche und Fahrt sowie Vernetzung 

der beiden Fachbereiche Mathe und Physik. Außerdem noch Grillfeste, Institutsfeste, Kultur in Potsdam oder 

Kletterparkbesuche. Wichtig ist das Kennenlernen in der Fachschaft außerhalb der eigentlichen 

Schwerpunkte des Studiums. Dazu kommt die Vernetzung der Fachschaften innerhalb Deutschlands, wobei 

meistens die Fahrtkosten für die Studis getragen werden, um allen zu ermöglichen an den Terminen 

teilnehmen zu können. 

 

JS: Geben das Geld für Honorare, Merchandise (Beutel/Notizbücher) aus, oder auch für die Anschaffung von 

moderneren Medien, die die Bibliothek nicht aufwenden kann wie DVD‘s und Graphic Novels. Dies beruht 

auf gegenseitiger Absprache.  

 

Klassphil: Wer ist dann der Eigentümer? 

 

JS: Die Medien bleiben in der FSR Bibliothek als Präsenzbestand/Handapparat, ähnlich wie bei Dozenten.  

 

Info: Die Erstibetreuung ist einer der größten Bezuschussungen, da etwa 1200€ für USB Sticks mit 

Betriebssystemen, die für die Veranstaltungen notwendig sind, gekauft werden. Auch die Ausstattung für 

Spieleabende oder die Weihnachtsfeier sind Beispiele für die Budgetnutzung.  

 

Präsidium: Reicht das Budget im Allgemeinen 

Geschichte – fast alles aufgebraucht 

 

JS: Wie genau werden Anträge gestellt, die einem die finanziellen Mittel (wie in 2.) zur Verfügung stellen, falls 

das Budget fast aufgebraucht ist?  

 

Klassphil: Ein guter Anreiz für die Bewilligung ist generell erst einmal, dass die eigenen finanziellen Mittel 

begrenzt sind. Danach ist zu klären,  wofür genau soll Geld ausgegeben werden (Finanzplan erstellen), warum 
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ist die Aktion/Veranstaltung möglicherweise für viele Studierende interessant, wen könnte das interessieren? 

Wenn der Plan steht, kann der Antrag an die VeFa geleitet werden, die ihn dann vorstellt und zur Abstimmung 

bringt.  

 

Präsidium: Über die offizielle VeFa Seite kann das im Detail nachgelesen werden.  

 

Geschichte: Wieviel Geld ist bis jetzt ungefähr übrig? 

 

Präsidium: Geschätzt werden 44,000€ minus die heutigen Anträge – also ca. 35,000€.  

 

4. Sonstiges  
 

JS: Wir wollen ein OpenAir Kino veranstalten. Die Genehmigung dafür wurde schon eingeholt. Die Frage ist 

nun wie dies technisch umsetzbar wäre 

 

Präsidium: Möglichkeiten bestehen entweder die ZIM oder den Hochschulsport anzufragen, da die bereits 

Erfahrung mit größeren Veranstaltungen dieser Art haben. Eine Genehmigung für die Flächennutzung wäre 

außerdem notwendig 

 

Maphy: Nachtrag zu 3. Fachschaftsratfinanzen – Mögliche Rückerstattung der persönlich ausgelegten Gelder 

von vor 1,5 Jahren noch möglich? 

 

Präsidium: der Projektvorschuss wurde bereits ausgezahlt und damit ist der Finanzverantwortliche in der 

Pflicht, das Finanzreferat hat ansonsten keine Handhabe, wenn der FSR unter sich Streitigkeiten hat 

Präsidium: Registrierung läuft nun über die VeFa und nicht mehr über das StuPa. Fal 

 

4.1 Nächste VeFa  
Der nächste Termin wird über Doodle ermittelt, da der 16.05.19 für einige Fachschaftsräte bereits mit einer 

Studierendenveranstaltung belegt ist.  

 

Ende: 19.02 Uhr 
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